

► Son ciencias sociales el punto de partida de análisis crítico sobre el presente

Dora Luz Haw

Una visión crítica de lo que ha sucedido al País de 1968, año axial en la política de México, al 2006, etapa que termina con el "desastre del foxismo", es como describe el historiador Lorenzo Meyer a *Una historia contemporánea de México*, publicación de cuatro tomos coordinada por él e Ilán Bizberg.

"Es una historia no hecha por historiadores, sino por miembros de las otras ciencias sociales cuya obligación, a mi juicio, es ser críticos.

"El 68 fue nuestro punto de partida y los dos últimos tomos examinan no sólo el desastre del foxismo sino su herencia. Quizá este tipo de historia, por ser tan contemporánea, habrá que volverla a revisar en pocos años, a la luz de lo que está aconteciendo", advierte Meyer.

Bizberg comentó ayer en el Colmex, durante la presentación de esta edición de la que se han vendido ya 20 mil ejemplares, que la mayoría de los 34 autores son investigadores de esta casa de estudios que colaboraron voluntariamente en esta empresa, aunque se recurrió a algunos expertos externos, especialistas en temas abordados en este centro.

Este trabajo, que comenzó hace diez años y que fue publicado por Cáne en colaboración con el Colegio, arrancó casi donde termina *Historia de la Revolución Mexicana*, publicada también por el Colmex, pero el politólogo aclaró que no pretende su continuación, pues no es una obra de la misma envergadura.



► Meyer y Bizberg retan a los protagonistas de la historia contemporánea a criticar la publicación.

ASÍ LO DIJO

Los protagonistas de esta historia están entre nosotros, algunos ya no, afortunadamente, como Gustavo Díaz Ordaz, pero el resto puede respondernos si quieren, si es que leen, para empezar. Nosotros encantados*.

Lorenzo Meyer. Historiador

de 1968 era evidente la decadencia de la presidencia", indicó Bizberg.

La obra se construyó sobre cuatro ejes: Uno relacionado con los grandes movimientos internos y externos, como la decadencia del corporativismo o el acercamiento de México a Estados Unidos; otro sobre los actores, tanto los que constituyeron las élites como los que

y las resistencias que enfrentan, por ejemplo, el sistema judicial, el ejército y la política exterior; finalmente, se abordan las políticas gubernamentales específicas y los retos a los que se ha sometido el Estado.

"El problema de este trabajo es que no hay mucha distancia entre el objeto de estudio y nosotros, por lo tanto nos tienen que interesar más

Uno por uno

La presentación de cada volumen de *Una historia contemporánea de México*, coordinada por Lorenzo Meyer e Ilán Bizberg, comenzará el día de hoy con un seminario abierto al público.

A partir de las 10:00 horas, el primer tomo será discutido por el economista Enrique Cárdenas; el historiador Carlos Marichal, el politólogo Mauricio Merino y el mismo Meyer. A las 16:30 se presentará el segundo, con el político Rogelio Hernández, el escritor Carlos Monroy y el politólogo Federico Reyes Heroles.

Mañana, a las 10:00 horas, el historiador Ilán Serrón y el politólogo Jesús Silva Herzog Marqués, abordarán el tercero y, el último, a las 16:30 horas, estará a

Coordinan Meyer y Bizberg libros del Colmex

Compilan visiones del México actual.